
 
MIÉRCOLES 22 DE MAYO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 1 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
COLABORACIÓN CON CONSEJO DE NOTARIOS DE QUERÉTARO 
 
COLABORAN IEEQ Y CONSEJO DE NOTARIOS DE QUERÉTARO EN EL PROCESO ELECTORAL 
La consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Grisel Muñiz Rodríguez, reconoció la 
colaboración del notariado público en el marco del Proceso Electoral Local 2023-2024 y destacó su 
participación en la jornada comicial del próximo 2 de junio. Al participar en la sesión académica “Aspectos 
prácticos de la participación de los Notarios en los Procesos Electorales”, en las instalaciones del Consejo de 
Notarios de Querétaro, la presidenta afirmó que las y los notarios tienen un papel relevante durante el 
desarrollo de la jornada como auxilio a la función electoral. Además, explicó que el Instituto cuenta con una 
oficialía electoral investida de fe pública para constatar actos en la materia, la cual recae en la Secretaría 
Ejecutiva, la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos, la Coordinación de Oficialía Electoral, las Secretarías 
Técnicas de los Consejos Distritales y Municipales, así como en el funcionariado al que se delegue esta función. 
Jorge García Quiroz, Notario Número 22 de Querétaro, subrayó la importancia del proceso electoral por el que 
se renovarán la Presidencia de la República, 500 diputaciones federales y 128 senadurías, en el ámbito federal, 
así como cargos locales en todo el país; en Querétaro, recordó, se elegirán 25 diputaciones locales y la 
integración de los 18 ayuntamientos. Detalló la función del notariado en la jornada y presentó casos concretos 
en los que pueden intervenir los fedatarios públicos, como solicitudes expresas con motivo de la instalación y 
cierre de las casillas, entre otros hechos. Carlos Rafael Altamirano Alcocer, titular de la Notaría 61 de Querétaro 
y presidente del Consejo de Notarios de Querétaro, señaló que, el día de la jornada se mantendrán abiertas las 
oficinas del notariado público y se atenderán las solicitudes que hagan autoridades electorales, funcionariado 
de casilla, ciudadanía y representantes de partidos políticos, para dar fe de hechos o certificar documentos 
concernientes a la elección. La actividad contó con la participación de Carlos Alejandro Ledesma Lois, titular de 
la Notaría 47 de Querétaro y coordinador de la Comisión de Asuntos Académicos, así como de integrantes del 
notariado público en la entidad. (EUQ 2) 
 
https://www.codigoqro.mx/featured/2024/05/21/colaboran-ieeq-y-consejo-de-notarios-de-queretaro-en-el-
proceso-electoral/ 
 
https://updateme.news/local/colaboran-ieeq-y-consejo-de-notarios-rumbo-a-la-eleccion-del-2-de-junio/ 
 
https://aiplay.mx/?p=4229 
 
https://adninformativo.mx/notarios-en-queretaro-colaboraran-con-el-ieeq-el-dia-de-la-jornada-electoral/ 
 
https://queretaro24-7.com/colaboran-ieeq-y-consejo-de-notarios-de-queretaro-en-el-marco-del-proceso-
electoral/ 
 
https://circulonoticias.com/colaboran-ieeq-y-consejo-de-notarios-de-queretaro-en-el-marco-del-proceso-
electoral/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/colaboran-ieeq-y-consejo-de-notarios-de-queretaro-en-proceso-electoral-
local 
 
https://lalupa.mx/2024/05/21/colaboran-ieeq-y-consejo-de-notarios-de-queretaro-durante-el-proceso-
electoral/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/colaboran-ieeq-y-consejo-de-notarios-de-queretaro-en-el-proceso-
electoral/ 
 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/refuerzan-ieeq-y-consejo-de-notarios-proceso-electoral.htm 
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https://www.sierragordaonline.com/estatal/colaboraci%C3%B3n-entre-el-ieeq-y-el-consejo-de-notarios-de-
quer%C3%A9taro-en-el-proceso-electoral-2023-2024.html 
 
https://sucesosqueretaro.com/colaboran-ieeq-y-consejo-de-notarios-de-queretaro-en-el-proceso-
electoral/?feed_id=1273&_unique_id=664d3687d7859 
 
http://midelegacion.mx/LsNoticia?nt=iOSl7bXW30U%3D 
 
https://www.facebook.com/story.php?story_fbid=428084410001421&id=100083995958661&mibextid=qi2O
mg&rdid=2ohyJcTuKdDXWQgW 
 
OPINIÓN | ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Colaboran IEEQ y Consejo de Notarios de Querétaro en elección. Que la presidenta del Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz, reconoció la colaboración del notariado público en el marco del 
proceso electoral local y destacó el papel relevante que realizarán durante la jornada del 2 de junio como 
auxilio a la función electoral. Lo anterior, en la sesión académica Aspectos prácticos de la participación de los 
notarios en los procesos electorales, que se llevó a cabo en las instalaciones del Consejo de Notarios de 
Querétaro. Muñiz expuso que el Instituto cuenta con una oficialía electoral investida de fe pública para 
constatar actos en la materia, la cual recae en la secretaría ejecutiva, la dirección ejecutiva de Asuntos Jurídicos, 
la Coordinación de Oficialía Electoral, las secretarías técnicas de los Consejos Distritales y Municipales, así como 
en el funcionariado al que se delegue esta función. Carlos Rafael Altamirano Alcocer, titular de la Notaría 61 de  
Querétaro y presidente del Consejo de Notarios de  Querétaro, señaló que el día de la jornada electoral se 
mantendrán abiertas las oficinas del notariado público y se atenderán las solicitudes que hagan autoridades 
electorales, funcionariado de casilla, ciudadanía y representantes de partidos políticos, para dar fe de hechos o 
certificar documentos concernientes a la elección. (CQRO 2) 
 
https://www.codigoqro.mx/entre-chismes-y-campanas/2024/05/22/entre-chismes-y-campanas-22-de-mayo-
3/ 
 
DIÁLOGOS 
 
“DIÁLOGOS” SIN DIÁLOGO 
Por Nayeli Hernández 
Este martes se llevó a cabo el diálogo entre los candidatos a las presidencias municipal de Pedro Escobedo, un 
encuentro en el que las moderadoras prácticamente les rogaron a los candidatos a utilizar su tiempo disponible 
para continuar con sus propuestas e intercambio de ideas. El ejercicio, organizado por el Instituto electoral del 
Estado de Querétaro careció de interés por parte de los candidatos a esta alcaldía, pues aunque se les brindan 
solo 30 segundos para presentarse ante los ciudadanos, la mayoría le sobró tiempo y declinaron a utilizar el 
restante punto en el primer bloque de este encuentro coman los candidatos cuentan con 2 minutos para 
presentar sus propuestas y 3 minutos para el contraste de ideas, sin embargo coman las moderadoras tuvieron 
que realizar más de tres llamados a los candidatos para utilizar ese tiempo como ha terminado por continuar el 
ejercicio a pesar de que tres candidatos aún tenían tiempo en su bolsa, quienes prefirieron no aprovecharlo 
Para proponer. Lo mismo ocurrió con el resto de los bloques, en los que se les otorgaban entre 2 y 3 minutos 
para presentar y abundar en sus propuestas, sin embargo, la mayoría declinó el tiempo. Natalia palomas Silva 
Vera, candidata del PRI y PRD, Perla Alcántara Sánchez por el PT, Miguel Ángel Ruiz Barrón “El primo Barrón” 
por Movimiento Ciudadano, Juan Alberto Nava Cruz “Beto Nava” por Morena y Mercedes Ponce por el pan 
fueron los candidatos en acudir al llamado. Entre los señalamientos que realizaron y en los que coincidieron la 
mayoría, se encuentra el abandono en materia de seguridad, infraestructura, imagen urbana y mejora de 
vialidades, además, señalaron el exceso de tramitología y costos elevados en las licencias. Aunque hubo 
alusiones y cuestionamientos directos a ciertos candidatos, ninguno respondió a sus señalamientos como lo que 
no permitió el intercambio de ideas. La candidata del PRI y PRD Natalia palomares se enfocó toda la primera 
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parte del diálogo en atacar a la candidata del pan y señalar al abanderado de Morena a mostrar los errores y 
compromisos incumplidos por parte de la actual administración municipal; por su parte Miguel Ángel Ruiz 
Barrón se dedicó a hacer campaña para los primos Barrón, es decir para él y su primo, quien aspira una 
diputación local. En tanto, la candidata del partido verde María Romero señaló que tiene 21 años de edad y cero 
experiencia, sin embargo, acusó a todos sus compañeros de ser comillas corruptos que no van a cumplir al 
pueblo comillas coma por lo que pidió la oportunidad de los jóvenes de representarlos como su alcaldesa. Por 
su parte, Perla Alcántara Sánchez del PT señaló atender temas de seguridad servicios coma servicios, drenaje, 
proyectos de deporte, cultura, además de señalar que se dejó en el abandono a los ejidatarios y al campo de 
Pedro Escobedo. En su momento, Juan Alberto Nava Cruz de Morena, también acusó a la administración 
municipal de tener en abandono a Pedro Escobedo en materia de seguridad como en salud, con calles 
intransitables, además de señalar que se redujo en más del 47% del recurso para jóvenes y en más del 14% el 
recurso para las mujeres. Finalmente, la candidata del pan Mercedes Ponce reconoció que hay temas por 
atender en la demarcación, sin embargo, señaló que atenderá el tema de seguridad, sobre todo en lo que 
respecta a abuso de autoridad, apoyos para el campo derivado de la falta de apoyo de la federación, acciones de 
prevención ante una alza en adicciones entre los jóvenes. (NQS 1) 
 
CREAR LA SECRETARÍA DE LA MUJER EN PE 
Por Diego Hernández 
En el marco de los diálogos que organizó el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Mercedes Ponce, 
candidata de acción Nacional por el municipio de Pedro Escobedo refirió que una de sus propuestas es seguir 
apoyando a las mujeres de escobedenses, es por ello que anunció la creación de la secretaría de la mujer para 
tener una mejor cercanía. (NQS 1) 
 
MORENA TRAERÁ PROGRESO A PE 
Por Diego González 
Durante los Diálogos realizados por el IEEQ el candidato comentó que el actual gobierno disminuyó un 47.5% 
del presupuesto municipal para el sector juvenil respecto al año anterior, y en un 14.7% del designado a las 
mujeres, cuando "este año crecieron los delitos de violencia familiar. Eso gobierna puesto en abandono, dos de 
los actores más importantes y vulnerables de la población". (NQS 1) 
 
BIENESTAR PARA TODOS LOS SECTORES 
Por Guillermo Pérez 
Construir un nuevo panteón municipal apoyará productos agropecuarios con sistemas de riego y destinar 
mayores recursos a la obra pública fueron las principales propuestas de perla Alcántara, candidata del partido 
del trabajo, ofreció a los votantes de Pedro Escobedo durante su participación en el ejercicio Diálogos del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro. (NQS 1) 
 
APOSTARLE A LA JUVENTUD 
Por Guillermo Pérez 
Durante su participación en el ejercicio Diálogos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, la aspirante, 
de 21 años, consideró la inseguridad como en la poca atención a los jóvenes y la falta de servicios públicos en 
las comunidades como las principales problemáticas de la demarcación. (NQS 1) 
 
DIALOGAN CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE SAN JUAN DEL RÍO 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo el Diálogo entre las candidaturas a la 
Presidencia Municipal de San Juan del Río, en el Proceso Electoral Local 2023-2024. En el encuentro 
participaron Roberto Carlos Cabrera Valencia del Partido Acción Nacional (PAN); Miriam de Jesús Gómez Anaya 
"Miriam Gómez Anaya" del Partido de la Revolución Democrática (PRD); Víctor Manuel Rocha Basurto de 
Movimiento Ciudadano (MC); Vania Camacho Galván del Partido Revolucionario Institucional (PRI); Juan 
Alvarado Navarrete "Juan Alvarado" de Morena, Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM); así como Antonio Juan Camacho Ramírez "Juan Rock" de Querétaro Seguro (QS). Conforme al orden 
establecido por sorteo y las Directrices aprobadas por la Comisión Transitoria, cada candidatura tuvo con 30 
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segundos para presentarse, 4 minutos para exponer las problemáticas del municipio y propuestas de solución, 
6 minutos para intercambiar opiniones y 30 segundos para una intervención final. Durante el ejercicio 
democrático se plantearon temáticas como seguridad, educación, medio ambiente, empleo, economía, obra 
pública, servicios públicos, violencia política en razón de género, salud, desigualdad, corrupción, transparencia, 
acceso al agua, entre otras. El Diálogo fue moderado por Isabel Posadas Méndez y María del Carmen Cervantes 
Blanco; además, contó con interpretación a la Lengua de Señas Mexicana por la Asociación Queretana de 
Intérpretes A.C. La transmisión puede consultarse en: https://www.youtube.com/watch?v=79sw-VbzQRI El 
próximo Diálogo será entre las candidaturas a la Presidencia Municipal de Pedro Escobedo, el 21 de mayo a las 
18:00, a través de Facebook (Instituto Electoral del Estado de Querétaro) y YouTube (IEEQcomunica). 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/05/21/ieeq-realiza-dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-
municipal-de-sjr/ 
 
https://pensadorqueretano.com/san_juan_del_rio/dialogan-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-san-
juan-del-rio/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/dialogan-candidaturas-a-presidencia-municipal-de-sjr 
 
https://presenciauniversitariauaq.com/seguridad-tema-principal-en-dialogo-de-candidatos-a-alcaldia-de-san-
juan-del-rio/ 
 
https://www.sierragordaonline.com/estatal/di%C3%A1logo-electoral-en-san-juan-del-r%C3%ADo-
candidaturas-presentan-sus-propuestas.html 
 
https://panoramaqueretano.com/queretaro/dialogo-entre-las-candidaturas/ 
 
https://fuerzaradio.com/2024/05/21/dialogan-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-san-juan-del-
rio/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTAAAR1jGAelMtE5R7rhu_iLklxRmLk_28AqM7WKgFqYtPqqpmj0B8u4tvUCktk
_aem_AbJqQWp_UfvKmagyDWDAYy0ppcuwTrZsK4bDI8HeeCVnpQ6Cu2ddBMj1LyzOzX4sZURA8f6aUNyIGNsf9
bhgoozT 
 
CON PROPUESTAS FIRMES, MECHE PONCE GANA DEBATE 
Destacó sus propuestas en materia de seguridad, salud, obra pública y el campo. Con propuestas firmes, claras y 
sin caer en los ataques y descalificaciones, Mercedes “Meche” Ponce Tovar, candidata del Partido Acción 
Nacional (PAN) a la presidencia municipal de Pedro Escobedo ganó el debate organizado por el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). La candidata dio a conocer las propuestas y estrategias que 
implementará para atender las necesidades de las y los escobedenses y con ello llevarlos pa´delante, ello gracias 
a la experiencia con la que cuenta dentro del servicio público. Ponce Tovar reiteró su compromiso de trabajar 
de manera importante en la seguridad, “se incrementará el número de policías, bien capacitados y 
sensibilizados para brindar una buena atención, se aumentarán las patrullas para cubrir las 24 comunidades, 
habrá drones para garantizar la seguridad en las escuelas y se apoyará y equipará al cuerpo de Bomberos y 
Protección Civil”, destacó. En materia de salud, “Meche” Ponce se comprometió a rehabilitar el hospital y contar 
con especialistas, implementar unidades móviles y que cuentan con medicamentos y así llevar el servicio hasta 
las 24 comunidades del municipio, además de crear el Centro de Control Animal. “Meche” Ponce dijo que se 
realizarán obras integrales en las 24 comunidades y que en todas se cuente con luminarias, se mejorarán las 
calles y la red de drenaje, se construirá un poliforum y propuso construir nuevas instalaciones para la 
delegación de San Clemente. Finalmente, para el campo escobedense, la candidata propuso crear un programa 
municipalizado, gestionar recurso para impulsar al campo, crear un seguro catastrófico y apoyar en la 
rehabilitación de los sistemas de riego. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/con-propuestas-firmes-meche-ponce-gana-debate/ 
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PALOMA SILVA: CONSTRUIRÉ UN NUEVO CAMINO HACIA EL PROGRESO DE PEDRO ESCOBEDO 
Paloma Silva, candidata del PRI-PRD a la presidencia municipal de Pedro Escobedo, señaló que va a desafiar a 
los que dejaron en el atraso al municipio, por lo que ofreció un cambio fresco con la visión de una nueva 
generación. En el marco de los Diálogos Municipales, organizados por el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ); Paloma Silva dijo: “en Pedro Escobedo necesitamos romper con este ciclo de abusos y falta 
de liderazgo. Que la transparencia y la justicia social, sean la norma que nos rija y no tengamos la necesidad de 
tomar medidas extremas, como ya lo vivió uno de los candidatos, en otro municipio”. Paloma Silva aseguró que 
su compromiso es construir un nuevo municipio. La candidata del PRI-PRD aseguró: “no vengo a prometer lo 
mismo de todos, vengo a construir un nuevo camino hacia el progreso de Pedro Escobedo. Mi compromiso con 
el servicio público, va más allá de cualquier interés personal. Voy a hacer bien las cosas, a trabajar de forma 
incansable y a ser la voz de quienes no son escuchados”. Paloma Silva aseguró que en su gobierno, será 
prioridad el transparentar el manejo de los recursos y los resultados de cada área del municipio: 
“modernizaremos la gestión administrativa, a través de la digitalización de trámites, para que así, los 
ciudadanos accedan de manera más ágil a los servicios municipales”. Explicó que, en el tema de seguridad, se 
incorporarán más elementos policíacos, para incrementar la presencia en las calles y dar una repuesta más 
rápida a emergencias: “mejoraremos sus condiciones laborales y por supuesto, los salarios. Crearemos el 
Corralón Municipal, que responderá a la necesidad de pagos justos y transparentes, apegados a la ley”. Apoyará 
la economía familiar. “Apoyaremos la economía familiar, daremos garantías para que todos trabajen tranquilos 
y sin obstáculos. Tendremos apoyos que dignifiquen al campo. Apoyos para educación y más obra pública. 
Drenaje y mejor distribución del agua en Pedro Escobedo. En Salud, crearemos un hospital general y 
apoyaremos con guarderías, a las madres trabajadoras. Construiremos un Centro de Adicciones, considerando 
que Pedro Escobedo es número uno en drogadicción y delincuencia”. Finalmente, la candidata del PRI-PRD a la 
presidencia municipal de Pedro Escobedo, Paloma Silva Olvera, mencionó: “en Pedro Escobedo llegó el 
momento de volar juntos hacia el cambio y la esperanza. Las encuestas nos colocan en primer lugar, ya estamos 
cerca del triunfo. Este 2 de junio haz un voto de conciencia, vota por Paloma, vota por el PRI y volemos juntos”. 
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/05/21/paloma-silva-construire-un-nuevo-camino-hacia-el-progreso-de-
pedro-escobedo/ 
 
EL 2 DE JUNIO QUE GANE SAN JUAN: ROBERTO CABRERA 
El 2 de junio, además de elegir a quien estará al frente de la Presidencia Municipal de San Juan del Río, se 
definirá si la demarcación gana o pierde; si continúa por el buen camino y sigue avanzando, o pierde el rumbo y 
su crecimiento, dijo el candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia Municipal de San Juan del 
Río, Roberto Cabrera Valencia. Durante su participación en “Diálogos 2024, Presidencias Municipales”, foro 
organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) bajo la modalidad a distancia y 
moderado por las periodistas Isabel Posadas y María del Carmen Cervantes, Roberto Cabrera presentó las 
propuestas de su campaña, cuyo único objetivo es que gane San Juan. “El 2 de junio no se trata únicamente de 
votar a quien será el presidente municipal, sino de decidir si San Juan del Río gana o pierde. San Juan debe 
escoger entre continuar avanzando o permitir que vengan a experimentar con lo ya construido y lo destruyan. 
San Juan gana si se mantiene como un lugar tranquilo y de oportunidades. Este 2 de junio tenemos que salir a 
votar no solo por un servidor, sino para que San Juan siga siendo el buen camino. Juntos, gana San Juan”, 
puntualizó Cabrera Valencia. El candidato del PAN a la Presidencia Municipal de San Juan del Río mencionó que 
ya hay trabajo hecho en la demarcación; sin embargo, indicó, aún faltan acciones por implementar, por lo que 
pidió a las y los sanjuanenses su apoyo para seguir trabajando para que las familias tengan más oportunidades, 
una mejor vida; para que las juventudes, mujeres, adultos mayores, hombres trabajadores, gente del campo, y a 
todos, les vaya mejor. Roberto Cabrera indicó que el Gobierno Municipal debe continuar con responsabilidad 
financiera, para evitar que San Juan se desvíe al desorden económico. Señaló que en la demarcación se han 
realizado acciones que hoy permiten aspirar a tener mejores servicios, a ser un lugar donde la gente vive bien y 
tranquila. Recordó que, en apoyo a la economía de las familias sanjuanenses, ahora toca entregar 30 mil apoyos 
escolares, además de convertirse en el primer municipio de la entidad en invertir 100 millones de pesos; 
asimismo, señaló, se entregarán becas a estudiantes de excelencia de todas las universidades. Puntualizó que es 
necesario seguir presumiendo a San para atraer más inversiones y empleo. En materia de seguridad, dijo, se va 
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a modernizar y a fortalecer la Secretaría de Seguridad Pública Municipal para atender los nuevos desafíos que 
actualmente se tienen en San Juan, con el doble de cámaras de videovigilancia y más tecnología de punta, para 
cerrarle el paso a los malos. Asimismo, se abrirán estancias infantiles y se otorgarán créditos a la palabra en 
beneficio de las mujeres, entre otras acciones. Al finalizar su participación en “Diálogos 2024, Presidencias 
Municipales”, Roberto Cabrera ofreció un mensaje a simpatizantes y militantes del PAN, a quienes convocó a 
hacer que el día de la jornada electoral gane San Juan. 
 
https://hoysanjuandelrio.com.mx/politica/el-2-de-junio-que-gane-san-juan-roberto-cabrera/ 
 
TODOS CONTRA ROBERTO CABRERA EN DEBATE POR SJR 
Por Edgar Padrón 
Se llevó a cabo el debate organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro de los candidatos a la 
Presidencia Municipal de San Juan del Río, es importante mencionar que presentó dos grandes fallas en las que 
la transmisión se congeló durante varios minutos. En cuestión de los contenidos del debate la discusión se 
enfocó principalmente en el tema de la seguridad y las diferentes estrategias para poder mejorar en esta área 
en el gobierno municipal. La mayoría de los candidatos, Morena, PRI, MC y PRD se dedicaron a señalar y criticar 
los errores del actual gobierno municipal en este rubro, pues de acuerdo a lo que mencionaron en cuestión de 
robos y homicidios estos delitos han crecido de manera considerable. El candidato del Partido Acción Nacional, 
Roberto Cabrera Valencia, indicó que la propuesta del candidato de Morena de conseguir un helicóptero para 
fortalecer la seguridad es una propuesta de desconocimiento e ignorancia de la administración pública pues 
estaría fuera del presupuesto municipal. 
 
https://bitacoradiario.com/todos-contra-roberto-cabrera-en-debate-por-
sjr/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR1KDZk7Zmuon4-W6z8s8-
9Kuu4LSOTMaFZaKgx3VPH2xBmNKbnzH5Tr-
oE_aem_AbLHQ0r5YMTh2FAkVsTv18sY4WMOEyJJV7TvRhQepZOaxVMS5VMPBDy1ROV0cgDYWvkORInEk-
qWBtfMdSFE3dpd 
 
DOCUMENTACIÓN ELECTORAL 
 
ARRIBAN A QUERÉTARO 4.1 MILLONES DE BOLETAS PARA LAS ELECCIONES LOCALES 
Cuatro millones 102 mil 446 boletas y documentación con emblemas para las elecciones de diputaciones locales 
y los 18 ayuntamientos arribaron al estado de Querétaro, resguardadas en todo momento por la Guardia 
Nacional, la Policía Estatal y las Policías Municipales. La documentación, que incluye 2 millones 051 mil 223 
boletas para cada elección, actas de escrutinio y cómputo, carteles, guías de apoyo, entre otros insumos, fue 
trasladada en tres tráileres desde la imprenta Litho Formas S.A. de C.V., en el Estado de México, a la bodega del 
IEEQ ubicada en el municipio de El Marqués. El traslado fue acompañado por consejerías electorales del 
Consejo General, funcionariado del Instituto y elementos de las distintas corporaciones de seguridad; en la 
llegada de la documentación estuvieron presentes representantes de partidos políticos y de medios de 
comunicación. El titular de la Notaría Pública 198 del Estado de México, Enrique Antonio Giles Rendis; la titular 
de la Notaría No. 60 del estado de Querétaro, Alejandrina García Quiroz; así como personal de la Coordinación 
de Oficialía Electoral del Instituto, dieron fe de las medidas de seguridad y el estado de la documentación 
recibida. Posteriormente, el Instituto inició el traslado de las boletas, a través de 13 rutas, a los 27 Consejos 
Distritales y Municipales, donde se verificaron de nueva cuenta los mecanismos de seguridad y se cuenta con 
vigilancia permanente en cada oficina. “Esto es un momento muy importante para Querétaro, porque ya 
contamos en el estado con las boletas locales para que la ciudadanía pueda salir a votar el próximo 2 de junio y 
elija a sus autoridades”, señaló la consejera presidenta del Instituto, Grisel Muñiz Rodríguez. Detalló que en 
cada consejo se realizará el conteo, sellado y enfajillado de las boletas para integrar los paquetes electorales que 
serán entregados, a más tardar el 31 de mayo del presente año, a las presidentas y presidentes de las 3 mil 138 
mesas directivas de casilla en coordinación con el Instituto Nacional Electoral (INE). 
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https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/arriban-a-queretaro-4-1-millones-de-boletas-para-las-
elecciones-locales/ 
 
SIMULACRO DE VOTACIÓN PERSONAS CON SÍNDROME DE DOWN 
 
PROMUEVE IEEQ DERECHO AL VOTO DE PERSONAS CON SÍNDROME DE DOWN 
Como parte del Programa de Promoción de la Participación Ciudadana en el Proceso Electoral 2023-2024, el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo un simulacro de votación para ciudadanas y 
ciudadanos con Síndrome de Down o con alguna discapacidad. El objetivo fue sensibilizar sobre la importancia 
del ejercicio de los derechos político-electorales, en particular el voto, de personas con discapacidad, así como 
promover su participación en la jornada electoral del próximo domingo 2 de junio en el estado. En la actividad 
colaboraron 50 integrantes de las asociaciones Centro de Apoyo y Calidad de Vida CALI A.C., y Gigi's Playhouse 
México IAP, además de docentes y familiares, a quienes se informaron las medidas de asistencia previstas el día 
de la elección para personas con discapacidad que lo requieran. El simulacro fue organizado por personal de la 
Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación del Instituto, en el marco de los Foros de Inclusión y la 
plática “El voto a través el tiempo” impartida por su titular, María Nieto Castillo. Asimismo, se contó con la 
asistencia de la consejera presidenta, Grisel Muñiz Rodríguez; el presidente de la Comisión de Inclusión, 
consejero Daniel Dorantes Guerra; la consejera María Pérez Cepeda y funcionariado electoral. 
 
https://ladehoy.com.mx/promueve-ieeq-derecho-al-voto-de-personas-con-sindrome-de-down/ 
 
DENUNCIAS 
 
CANDIDATA OTOMÍ DENUNCIA HOSTIGAMIENTO DE OFICIALES 
Por Dolores Martínez 
La candidata del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena)a la presidencia municipal de Amealco de 
Bonfil, Luz García Santiago dio a conocer el hostigamiento del que ha sido parte ella y su equipo de campaña por 
parte de oficiales de la Policía Estatal de Querétaro, y por esta situación solicitó la presencia de seguridad 
personal por parte de elementos de la Guardia Nacional. En una rueda de prensa, la candidata en compañía de 
la dirigente estatal de Morena, Rufina Benítez y quienes se vieron inmiscuidos en esta situación, explicaron que, 
las denuncias se están llevando a cabo ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Fiscalía 
para en contra de quien resulte responsable, toda vez que los hechos se registraron bajo una detención 
interpuesta por los oficiales de la Policía Estatal, quienes marcaron el alto a una camioneta en la que se dirigían 
cuatro personas. Esta situación se registró cerca de la gasolinera ubicada en las inmediaciones de la carretera 
hacia Huimilpan, cuando descendieron de la unidad, afirmaron que les hicieron una extensa revisión por sus 
pertenencias y entre sus ropas, hay dos de las mujeres que viajaban dijeron sentirse acostadas por la forma en 
la que fueron tocadas para hacer la revisión. Además de que, cuando se acercaron a la unidad, los uniformados 
de la Policía Estatal preguntaron insistentemente por la candidata Luz García, lo cual asumió que, "venían por 
ella". "Pedimos que haya justicia y que las autoridades intervengan, Por supuesto que se van a hacer las 
denuncias, hoy ya el área jurídica del partido está trabajando en ello Y por supuesto que se va a iniciar con el 
proceso de seguridad para la candidata ". Al respecto, la candidata morenista mencionó que, no es posible que 
estén pasando este tipo de cosas, y que, tal parece que algunos grupos antagonistas, quieren que ella se baje de 
la contienda pero que no lo van a lograr porque esto la va a fortalecer para seguir llevando las propuestas a 
cada uno de los rincones amealsenses. Recordar que apenas hace por lo menos dos semanas, el grupo de 
perifoneo de su campaña tuvo un altercado con otra unidad emanada del candidato René Mejía quien aspira a 
este cargo por el PRI, PAN y PRD. 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/elecciones-2024/candidata-otomi-denuncia-hostigamiento-de-
oficiales-11954439.html 
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JUAN ALVARADO DENUNCIA INJERENCIA DE MINISTROS DE CULTO 
Por Rosalía Nieves 
El candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río por el partido Morena-PT-PVEM, Juan Alvarado 
Navarrete denunció ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la intervención de ministros 
de culto en los actos proselitistas de los candidatos a los diferentes puestos de elección popular del PAN. 
Aseguró que el artículo 14 de la ley de Asociaciones Religiosas y Culto Público establece que no podrán los 
ministros de estos cultos asociarse con fines políticos ni realizar proselitismo a favor o en contra de candidatos, 
partidos políticos o asociación política alguna. Por lo anterior, afirmó que se ha dado parte a la autoridad 
electoral para evitar este tipo de actos irregulares, pues afirmó que los candidatos de oposición han estado 
convocando a reuniones con ministros de culto para promover sus propuestas políticas. El representante legal 
del candidato morenista, Jorge González Ordaz detalló que la Ley General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales (Legipe), es clara al señalar que constituyen infracciones a la Ley de los ministros de culto, 
asociaciones, iglesias o agrupaciones de cualquier religión, la inducción a la abstención, a votar por un 
candidato o partido político, o a no hacerlo por cualquiera de ellos, en los lugares destinados al culto, en locales 
de uso público o en los medios de comunicación. Aunque por esta causa ha sido solo una denuncia, afirmó que 
van alrededor de 10 las interpuestas ante el IEEQ pues dijo que han identificado vandalismo en las lonas y 
bardas de los candidatos que conforman la coalición “Sigamos haciendo historia”. “Todas las denuncias se han 
manejado coordinadamente entre los representantes de los PT, PVEM y Morena, porque aquí vamos en una 
candidatura en común, se han denunciado diversas irregularidades tanto en el consejo Distrital 10 como en el 
número 11, ha habido un avance, se han quitado lonas del candidato Juan Camacho porque ha utilizado 
espectaculares indebidamente, se han iniciado denuncias de Morena a ministros de culto que están operando 
con el PAN, se han denunciado irregularidades, todas las hemos manejado coordinadamente”. El abogado 
consideró que es grave el tema de proselitismo que están llevando a cabo distintos candidatos de oposición, ya 
que en tema de la intervención de los ministros de culto, afirmó que lo establece además la Constitución, la 
Legipe y Ley General en Materia de Delitos Electorales, por lo que continuarán haciendo las denuncias 
necesarias para garantizar que haya una contienda equitativa. 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/elecciones-2024/juan-alvarado-denuncia-injerencia-de-ministros-
de-culto-11957040.html 
 
ACUSAN LLEGADA DE PAQUETES ELECTORALES ALTERADOS 
Por Rosalía Nieves 
El candidato a la presidencia municipal de Tequisquiapan por el partido Movimiento Ciudadano (MC), José 
Gaytán Alcaraz acusó la presunta violación de sellos de garantía en los paquetes de las boletas electorales de 
esta localidad. En conferencia de prensa, el candidato naranja dijo que representantes de este partito político 
ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), detectaron la presunta violación de los sellos de 
garantía que hay en los paquetes de boletas electorales, por ello recurrieron a la elaboración de un acta 
circunstanciada para dejar testimonio de los hechos. “Nosotros estamos inquietos, el representante del partido 
nos informó que durante la recepción de las boletas electorales, se levantó una acta circunstanciada en la que se 
manifiesta que todas las boletas están despegadas, incluso algunas sueltas, esto quiere decir, que están 
despegadas, lo que se presta a malas interpretaciones o que incluso las debería dejar sin uso porque 
encontramos una alteración y obviamente para evitar el mal uso no obstante, a que vienen folladas estamos 
haciendo este señalamiento y sepan que hay esta animalia en las boletas de los candidatos a la presidencia 
municipal”. El candidato aseguró que con este tipo de hechos se deja en estado de vulnerabilidad la contienda 
electoral, dado que desde un inicio se están dando este tipo de irregularidades, de los cuales, afirmó que no solo 
el partido MC sino otros más han manifestado su descontento. “En todas las demás contiendas, las demás 
boletas que realmente rigen el proceso para diputados locales federales, locales, senador o presidencia de la 
República todavía no llegan las boletas, pero en específico en las candidaturas a la presidencia municipal de 
Tequisquiapan vienen totalmente despegadas”. Al respecto, reiteró que este tipo de hechos pueden poner en 
duda los resultados del proceso electoral tomando en cuenta que en esta localidad se cuenta con alrededor de 
55 mil votantes, de los cuales salen a participar alrededor de 35 mil electores. “El acta circunstanciada que se 
levantó y firmada por todos los representantes de los candidatos deberá ser lo suficiente para tomar las 
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medidas respectivas y tratar de darle certeza al procedimiento, sin embargo, nosotros vamos a presentar un 
incidente para que se resuelva de manera técnica y jurídica”. (ESSJR 7) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/elecciones-2024/acusan-llegada-de-paquetes-electorales-
alterados-11956981.html 
 
SISTEMA CONÓCELES 
 
QUERÉTARO SIN AGUA, SIN LUZ Y SIN PROPUESTAS: CANDIDATOS OLVIDAN EL ‘CÓMO’ PARA CUMPLIR 
PROMESAS 
Por Manuel Chávez 
La falta de agua y las fallas en el servicio de electricidad han sido temas recurrentes para los queretanos. Pese a 
ello, los candidatos a puestos de elección popular en el estado no tienen propuestas para solucionar estos 
problemas, según la revisión a la plataforma Conóceles del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ). A decir de especialistas consultados por Tribuna de Querétaro, las ideas que logran proponerse en 
materia de agua, particularmente, se olvidan de algo importante: el cómo llevarlas a cabo. Integrantes y 
evaluadores de la Agenda Ciudadana 2024 ven a los proyectos como algo más enunciativo que como una 
propuesta concreta para atender la crisis hídrica que vive la entidad. Municipalizar el agua y la ciudad esponja 
José María “Chema” Tapia, candidato común de Morena, Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), propuso municipalizar el servicio del agua en la capital del estado, una propuesta que ha 
sufrido múltiples críticas por parte de otros candidatos que la ven sin fundamental. Incluso, el vocal Ejecutivo 
de la Comisión Estatal del Agua, Luis Alberto Vega Ricoy, señaló que es inviable un proyecto así: “No hay 
viabilidad financiera y técnica por dos razones. La primera, porque la infraestructura es propiedad de la 
Comisión Estatal de Aguas, no del municipio; y la segunda, porque el 40% del agua que consume el municipio 
no es producida en el municipio, es producida en otros municipios. Entonces, en el momento en que se llegara a 
municipalizar, no habría agua suficiente”. En tanto, su contendiente Felipe Fernando Macías, candidato de 
Partido Acción Nacional (PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), ha hablado de crear el Centro de Inteligencia Hídrica, además de una Ciudad Esponja, para 
captar y reutilizar el agua de lluvia. En otros municipios, pocos son los candidatos que han realizado propuestas 
o han tocado el tema. En Corregidora, Josué Guerrero Trápala, candidato del PAN, propuso la limpieza del río El 
Pueblito y la remodelación de la infraestructura de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y la Comisión 
Estatal de Aguas (CEA). En El Marqués, el candidato de Morena, Jorge Lomelí, señaló en una entrevista que está 
de acuerdo con la municipalización del servicio de aguas. Por su parte, Rodrigo Monsalvo, candidato del PAN, 
comentó que continuará con el proyecto de limpiar el río Querétaro gracias a la construcción de dos plantas 
potabilizadoras. ¿Cómo llevarlas a cabo? En entrevista con Tribuna de Querétaro, Cesar Chávez, colaborador de 
la Agenda Ciudadana Incluyente 2024 en el eje de medio ambiente saludable, señaló que, a pesar de que se 
tienen algunas ideas para resolver las problemáticas, lo que falta a los candidatos es señalar el cómo: “Se puede 
decir que a nivel general se ve un interés, hay una propuesta en la agenda, se han recibido más de parte de ellos, 
pero yo lo que estoy viendo es que hay muchas propuestas que dicen qué hacer, pero estamos dejando de lado 
el tema transversal. Se tiene la creencia de que desde el municipio se pueden hacer estas acciones y es cierto, la 
Constitución los faculta, pero estamos dejando de lado esa vinculación a nivel estatal y federal. Se dice qué 
hacer, sí, pero falta el cómo. Algunas de las respuestas que no se tienen es de dónde saldría el presupuesto para 
realizar las propuestas”. En el plano federal, según Cesar Chávez y Daniel Landa, participantes en la Agenda 
Ciudadana Incluyente, señalaron en entrevista con Tribuna de Querétaro la importancia primordial de una 
nueva Ley de Aguas Nacional: “La agenda se compone de propuestas a nivel federal, estatal y municipal. A nivel 
federal te puedo compartir en resumen que se plantea expedir una nueva Ley General de Aguas que sí considere 
el derecho humano al acceso y al tratamiento de aguas. La ley actual no los especifica de manera contundente”. 
La problemática para los queretanos radica en que las propuestas tanto de los candidatos al Senado de la 
República como para la Cámara de Diputados no tienen este tema en cuenta. Sólo dos de los 33 candidatos a 
estos cargos públicos presentan propuestas para la creación de una nueva Ley de Aguas, según la revisión 
realizada a la plataforma Conóceles del Instituto Nacional Electoral. Es el caso de Gilberto Herrera, candidato a 
una diputación federal por el distrito 1 por Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México, 
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además de la candidata Beatriz Robles, candidata al Senado por Morena. Falta de energía y de propuestas Otro 
de los principales problemas que ha tenido el estado durante los últimos años es el abasto de energía, pues son 
constantes los apagones que afectan a la ciudadanía y otros servicios públicos. En este sentido, los candidatos 
no han presentado propuestas para solventarlo. Los pocos comentarios que se han realizado en este sentido 
provienen del candidato Felipe Fernando Macías, que comentó la posibilidad de tomar acciones contra la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) si continuaban las fallas en el servicio, como la del martes 7 de mayo 
que dejó sin energía a parte del país: “Buscar las maneras incluso de coacción legal, que pueda tener el 
municipio sus facultades para exigir a CFE que haga su trabajo. Explorar la opción de que, si me dejan de 
suministrar energía eléctrica y, por lo tanto, la gente se queda sin agua, yo voy a tener que explorar la 
posibilidad legal de empezar a cobrar a la CFE el uso de suelo por la instalación de sus postes de luz; y a ver si 
así ya se aplican y entienden de su obligación que deben tener”. Desde la opinión de César Chávez, esta medida 
podría contribuir a los conflictos entre los diferentes niveles de gobierno y no abonar a solucionar los 
problemas que enfrenta el estado: “Esto es parte de las campañas electorales que estamos viviendo, pues de esa 
manera no se puede lograr la estabilidad. Más bien creo que puede generar conflictos, la importancia para mí es 
dialogar y considerar que toda política debe ser transversal, más en las del medio ambiente”, abundó. 
 
https://tribunadequeretaro.com/informacion/queretaro-sin-agua-sin-luz-y-sin-propuestas-candidatos-
olvidan-el-como-para-cumplir-promesas/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 

¿SABES QUIÉNES BUSCAN LLEGAR AL CONGRESO LOCAL EN LOS DISTRITOS 1, 2, 3 Y 4? 
De acuerdo con la normatividad en la materia, la elección de los diputados para conformar la Legislatura del 
estado se lleva a cabo cada tres años. En el estado de Querétaro hay 25 diputaciones, 15 de las cuales son 
elegidas por el voto directo de la ciudadanía en cada distrito (mayoría relativa) y 10 llegan al cargo a partir de 
los resultados de la votación obtenidos por cada partido político (representación proporcional). (CQRO 6) 
 
CINCO CANDIDATOS BUSCAN LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE JALPAN DE SERRA 
Dos mujeres y tres hombres se enfrentan en la campaña electoral para conseguir la presidencia municipal de 
Jalpan de Serra, el municipio queretano que es cabecera del distrito electoral 15, cuenta con más de 22 mil 
electores y representa alrededor del 1.5 por ciento de la lista nominal del estado. (CQRO 5) 
 
PRESENTA INE LA PLATAFORMA “UBICA TU CASILLA 2024” 
En el marco del Proceso Electoral 2023-2024, el INE habilitó la plataforma digital Ubica tu Casilla 2024, 
disponible en la página https://ubicatucasilla.ine.mx/, en la que las ciudadanas y los ciudadanos pueden 
encontrar la dirección exacta donde les corresponderá votar en la Jornada Electoral del próximo 2 de junio. 
(RTQ) 
 
ACTIVISTAS DENUNCIAN DEFICIENCIAS EN AGENDAS AMBIENTALES DE CANDIDATOS 
Las agendas ambientales presentadas por los candidatos a cargos de elección popular en el proceso electoral 
2023-2024 en Querétaro han sido calificadas como "deficientes" por ambientalistas.  Estos expertos 
participaron en el ejercicio de firma de la "Agenda ambiental" y concluyeron que, incluso con estándares de 
calificación reducidos, los candidatos no lograron fundamentar argumentos viables para abordar los problemas 
ambientales actuales del estado. (DQ 8) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
FIRMA “FELIFER” MACÍAS LA AGENDA MUNICIPAL JUVENIL “POR UNA VIDA LIBRE DE VIOLENCIA Y 
DISCRIMINACIÓN 2024” 
Como parte de los esfuerzos para prevenir y erradicar la violencia, así como la discriminación e impulsar 
políticas públicas, programas y acciones en favor de los jóvenes, el candidato a la presidencia municipal de 
Querétaro por el partido PAN, PRI y PRD, Felipe Fernando “Felifer” Macías, firmó la Agenda Municipal Juvenil 
por una vida libre de violencia y discriminación 2024. (N) 
 
AMPLIARÍA FELIFER PROGRAMA DE BECAS 
Felifer Macías, candidato a la alcaldía del PAN, PRI y PRD, propuso la ampliación de becas para estudiantes de 
secundaria, preparatoria y universidad así como duplicar el monto destinado para las becas; comentó que se 
incluirá en la siguiente convocatoria en su primer año de gobierno a los estudiantes de escuelas privadas. (AD 
3) 
 
PROPONE FELIFER PROGRAMA PILOTO DE VIVIENDAS PARA JÓVENES 
El candidato a la alcaldía de Querétaro del PAN, PRI y PRD, Felifer Macías, presentó un proyecto piloto que 
ejecutará en caso de llegar a la presidencia municipal, el cual consiste en subsidiar 60 departamentos ya 
construidos para que sean rentados a jóvenes que se encuentren estudiando y/o trabajando con una renta muy 
económica. (PA 7) 
 
CHEPE PRESENTA SU PROYECTO PARA CORREGIDORA A VECINOS DE EL PUEBLITO 
El candidato a presidente municipal de Corregidora por el PAN, Chepe Guerrero, platicó con vecinas y vecinos 
de El Pueblito para presentar el proyecto que ha construido apoyado de la ciudadanía, mismo que dijo contiene 
ideas claras y propuestas reales, emanadas de la gente, por lo que les invitó a votar este próximo 2 de junio por 
todas y todos los candidatos del PAN, para que siga la paz de todas las familias. (AD 2) 
 
ÁREAS COMUNES Y AVENIDAS PRINCIPALES DEL FRACCIONAMIENTO LOS HÉROES SERÁN TOTALMENTE 
ILUMINADAS: RODRIGO MONSALVO 
Como parte de sus actividades de campaña, Rodrigo Monsalvo, candidato a la presidencia municipal de El 
Marqués visitó a los vecinos de Los Héroes para compartirles sus principales ejes de trabajo y escuchar las 
necesidades de los habitantes del fraccionamiento y así generar políticas públicas que beneficien y mejoren la 
zona. (AD 3) 
 
PRIORIZARÁ RODRIGO MONSALVO LA ATENCIÓN A LAS FAMILIAS PARA COMBATIR LA INSEGURIDAD 
¿Cómo sentiste a la gente en la campaña? Estoy muy contento, me ha gustado mucho y no quiero que acabe, ha 
sido muy bonita la experiencia, a donde vamos toda la gente nos recibe increíble. ¿Qué es en lo que hay que 
trabajar? Hay muchos retos evidentemente, me piden sobre todo seguridad pública, lo que mencionamos es que 
hay que ver la cuestión nacional, la policía mejor calificada es la de Querétaro, el presidente de la República, que 
es oposición (...) (P 4) 
 
SIN EQUILIBRIOS EN EL CONGRESO EL PAÍS SE NOS VA DE LAS MANOS: LM 
La candidata del PAN al Senado Lupita Murguía, ante la Barra Mexicana de Abogados Capítulo Querétaro, pidió 
el voto para Xóchitl Gálvez, los candidatos de Acción Nacional y cuidar los equilibrios en el próximo Congreso 
Federal (NQS 2) 
 
MEXICANOS, LISTOS PARA SALIR A VOTAR POR UN PAÍS LIBRE Y SIN POLARIZACIÓN: MURGUÍA 
“El pasado domingo, miles de mexicanos en todo el país salimos a las plazas a manifestar nuestro hartazgo y 
defender las instituciones que hemos construido a lo largo de los años”, afirmó la candidata al Senado de la 
República por la coalición Fuerza y Corazón por México (conformada por PAN, PRI y PRD), Guadalupe Murguía, 
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al acompañar a Denise Dresser en la conferencia Democracia y participación ciudadana, que impartió en el Club 
de Industriales de Querétaro (CQRO 4) 
 
VA DORANTES CONTRA LA VIOLENCIA SEXUAL INFANTIL 
Con siete compromisos, como la creación de un padrón federal de agresores sexuales, reparación del daño con 
enfoque especializado, plan de terapias psicológicas para sentenciados por violencia sexual, entre otros, el 
candidato al senado, Agustín Dorantes, firmó la Agenda contra la Viciencia Sexual Infantil promovida por la 
asociación Corazones Mágicos. (NQS 2) 
 
DECIDIRÍA JUNTO A CIUDADANÍA SI PERMANECE O NO EN SENADO 
El candidato al senado de la República por la coalición Fuerza y Corazón por México, Agustín Dorantes, aseguró 
que, en caso de que gane las elecciones este 2 de junio, sería “más adelante” cuando determine su permanencia 
durante los seis años en el cargo. (PA 6) 
 
ALIANZA EN LA SIERRA NO FUE FÁCIL: SONIA 
Concretar la alianza con el PRI en la Sierra Gorda de Querétaro fue un proceso complicado y aún hay municipios 
donde hay más apoyo que en otros a las candidaturas locales en común y de la alianza Fuerza y Corazón por 
México, reconoció Sonia Rocha, candidata suplente al Senado de la República. Entrevistada en el podcast Blanco 
y Negro, Rocha Acosta recordó que en el caso de la Sierra Gorda existe una “rivalidad” entre el PRI y PAN, al 
haber militantes y simpatizantes polarizados, además de que se dan “hasta con la cubeta”. Sin embargo, reiteró 
que el proceso no fue fácil. (DQ 11) 
 
SE REUNIÓ ROBERTO SOSA CON VECINOS DE PRADOS DEL MIRADOR 
El candidato a diputado federal del 4° Distrito por Querétaro, de la coalición Fuerza y Corazón por México (PAN, 
PRI y PRD), Roberto Sosa, se reunió con vecinos de Prados del Mirador, a quienes les compartió sus propuestas. 
Roberto Sosa reiteró su compromiso para legislar en temas de seguridad, educación y salud, ya que fueron los 
sectores más afectados por Morena durante el actual sexenio. (Códice Informativo) 
 
ENTREVISTA A ENRIQUE CORREA SADA CANDIDATO A DIPUTADO POR EL 7O DISTRITO LOCAL DE 
QUERÉTARO POR EL PAN 
Tema: Campaña -Comentó que el 7o distrito es la zona norte de la ciudad el 66% del territorio municipal y esto 
pone un reto muy grande por cómo distribuir los servicios y el agua es el reto más grande que tenemos y la 
propuesta número uno. -Señaló que hay que cambiar la visión y ampliar el objetivo bajo 5 ejes:  cuidado del 
agua, seguridad, planeación de la ciudad, organización territorial y movilidad. -Mencionó tenemos que 
meternos fuerte en el tema de reconstrucción del tejido social. -Platico de la ley de protección a la salud mental, 
ya que posterior a la pandemia más del 50 % de los ciudadanos han manifestado la necesidad de recibir 
atención en salud mental. -Dijo que quiere promover el autocuidado en las personas en salud, seguridad, y 
emociones. -Habló también de la educación cívica, dijo que su distrito conforma la zona más rica de la ciudad y 
la zona pobre también, la educación cívica es la misma y hace llamado a una conciencia colectiva cívica. Explicó 
que Querétaro es distinto al resto de la República porque en Querétaro la eficiencia al cumplimiento de la ley es 
superior al resto de los estados. -Proporcionó como contacto sus redes sociales como Enrique Correa Sada en 
Facebook e Instagram,  @SSada en X y como Enrique.Correa.Sada en Twitter. Imagen Informativa) 
  
CANDIDATO DEL PAN MEMO VEGA PROMUEVE VALORES FAMILIARES Y PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA 
Al hacer una reflexión sobre el uso de las nuevas tecnologías, los retos en la salud mental y los factores de riesgo 
para consumir sustancias prohibidas, el candidato del PAN a la Diputación Local del Distrito 11, Memo Vega, 
aseguró que es indispensable seguir trabajando en políticas públicas que fortalezcan a la familia como principal 
núcleo de la sociedad y que fomenten los valores familiares. (Voz imparcial) 
 
ENTREGA TORRES SU 5DE5 
El candidato de la Alianza Fuerza y Corazón por México (PAN-PRI-PRD) a la diputación local por el tercer 
distrito, Arturo Torres, entregó en la máxima casa de estudios, ante la rectora de la UAQ, su declaración 5 de 5, 
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como una prueba de demostrar que se ha conducido y se conducirá con ética y transparencia como servidor 
público y como persona. (DQ 10) 
 
BRINDARÁ SELENE SALAZAR EQUIPO DE CÓMPUTO A MAESTROS EN JALPAN DE SERRA 
Selene Salazar, candidata a presidente municipal de Jalpan de Serra, sostuvo una reunión con trabajadores de la 
educación, contándose con la presencia de maestros y personal administrativo de todos los niveles educativos. 
(Voz imparcial) 
 
PRI 
 
SECTOR GANADERO Y CAMPESINO, PRIORIDAD EN EL PLAN DE DESARROLLO DE FERNANDO SÁNCHEZ 
GIL, ARROYO SECO 
El Plan Municipal de Desarrollo incluirá el apoyo al sector ganadero y campesino, previamente consensado con 
ellos; dejó en claro, Fernando Sánchez, candidato del PRI a la presidencia municipal de Arroyo Seco. (Voz 
Imparcial) 
 
REFRENDA SANTIAGO NIETO CASTILLO COMPROMISO CON COMUNIDAD LGBTTTIQ+ 
Santiago Nieto, candidato al Senado de la República por Morena, firmó la Coalición Mexicana LGBTTTBI+ una 
agenda política con el objetivo de impulsar el reconocimiento y garantía de los derechos humanos de todas las 
personas de esta comunidad. (EUQ 5)  
 
QUE NO ES CANDIDATO TÓXICO RESPONDE SANTIAGO NIETO 
A pesar de que diferentes ambientalistas de la entidad queretana afirmaron que las propuestas de todos los 
candidatos de Querétaro tienen errores y no son sustentables en favor del medio ambiente, el candidato de 
Morena al Senado, Santiago Nieto afirmó que sus propuestas en la materia “están bien”.  (PA 7)  
 
CHEMA TAPIA PROMETE UNA MOVILIDAD MÁS ÁGIL Y SEGURA PARA QUERÉTARO 
José María “Chema” Tapia Franco, candidato de Morena a la alcaldía de Querétaro se comprometió a invertir la 
pirámide de movilidad para que en la ciudad de Querétaro, la prioridad sea el peatón, luego los ciclistas, el 
transporte público, el transporte de carga y por último el automóvil particular. A esto se comprometió al firmar 
un compromiso frente a dirigentes de organizaciones de movilidad del municipio de Querétaro. (ADQ 3)  
 
CANDIDATA OTOMÍ DENUNCIA ACOSO 
Aspirante de Morena a la presidencia de Amealco, Luz García dijo sentirse hostigada junto con su equipo de 
campaña por parte de oficiales estatales. La candidata del PT a la presidencia municipal de Pedro Escobedo, 
Perla Alcántara Sánchez, aseguró que, de ganar las elecciones el próximo 2 de junio, gestionará la construcción 
de un hospital general en la demarcación, toda vez que esta es una de las principales necesidades en materia de 
salud. Dijo que esta es una de las propuestas centrales de su proyecto. (ESSJ 8) 
 
QS 
 
HABITANTES DEL CENTRO HISTÓRICO, EXPRESARON ANTE PALOMA ARCE, QS, LA CRECIENTE 
INSEGURIDAD QUE PADECEN TODOS LOS DÍAS 
Comerciantes, trabajadores, vecinos y visitantes del Centro Histórico de la ciudad de Querétaro, denunciaron 
ante la candidata de partido Querétaro Seguro, Paloma Arce, la creciente inseguridad que padecen todos los 
días, es por ello que como parte de sus propuestas de campaña aseguró que brindará la seguridad pertinente 
para los habitantes del primer cuadro de la ciudad. (...) (FORMULA NOTICIAS)  
 
ACERCAMIENTO TOTAL CON POBLACIÓN OFRECE PALOMA ARCE  
Paloma Arce, QS,  candidata a la presidencia municipal de Querétaro, recorrió el tianguis nocturno de 
Montesacro, al norte de la ciudad, donde fue recibida con calidez y aprobación por parte de comerciantes, 
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compradores y colonos. Paloma Arce se tomó el tiempo para dialogar directamente con los queretanos, 
mirándolos a los ojos y explicando sus propuestas de gobierno. (REQRONEXION)  

 
NOTAS PRINCIPALES 

 
DQ: AVANZÓ SEQUÍA ESTATAL 142% EN SÓLO 2 MESES 
Corregidora cae a niveles extremos en la medición de Conagua de marzo a mayo. 
 
N: AMPLIA COREA INSTALACIONES 
Fortalece LS Cable & System México operaciones con inversión de 100 mdd. 
 
AD QRO: FORTALECE LS CABLE & SYSTEM MÉXICO OPERACIONES CON INVERSIÓN DE 100 MDD. 
Ambientalistas de Querétaro afirmaron que, tras una revisión exhaustiva de propuestas de los candidatos 
locales, ninguno aportó propuestas concretas. 
 
EUQ: POR ALTAS TEMPERATURAS, ESTADO SUMA OCHO CASOS DE GOLPE DE CALOR 
Salud reporta también una deshidratación y se investiga la muerte de dos personas por presunta insolación; 
refuerzan difusión de medidas preventivas. 
 
CQRO: CALIFICAN AMBIENTALISTAS A 136 CANDIDATAS Y CANDIDATOS COMO TÓXICOS 
De los aspirantes calificados como tóxicos, dos aspiran al Senado, 10 a diputaciones federales, 40 a diputaciones 
locales y 84 a cargos en ayuntamientos. 
 
PA: INVERTIRÁ COREA 100 MILLONES DE DÓLARES 
LS Cable & System México instalará dos plantas en Corregidora, que generarán 500 empleos, en el Parque 
Industrialix, se informó. 
 
P: DESLUMBRA JENNIFER LOPEZ ANTE FANS MEXICANOS 
La neoyorquina participó este martes en el Toreo en un evento para promocionar la película Atlas de la que es 
protagonista. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
LS CABLE & SYSTEM INVERTIRÁ 100 MDD EN DOS NUEVAS PLANTAS EN QUERÉTARO 
Una comitiva de directivos de la empresa de origen coreano LS Cable & System México visitó Querétaro para 
participar al gobernador sobre el arranque en los trabajos para la instalación de dos plantas en el Parque 
Industrialix, en el municipio de Corregidora. LS Cable & System es una corporación industrial con base en Corea 
del Sur que se ha consolidado como la tercera productora de cables a nivel mundial, con productos que 
comprenden cables y sistemas de energía y de telecomunicaciones, módulos integrados y otros materiales 
industriales relacionados. (N 2) 
 

MUNICIPIOS 
 
EVALÚAN MUNICIPIO Y ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL EL TRABAJO POR LOS GRUPOS 
VULNERABLES 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava se reunió con representantes de diversas Organizaciones de la 
Sociedad Civil instaladas en el municipio, para platicar y sobre todo buscar reforzar los proyectos y acciones en 
los que trabajan de manera conjunta en favor de los grupos más vulnerables de la capital. (N 3) 
 
REFORZARÁ LUIS NAVA PROYECTOS Y ACCIONES EN FAVOR DE GRUPOS VULNERABLES 
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El Presidente Municipal de Querétaro se reunió con representantes de diversas Organizaciones de la Sociedad 
Civil instaladas en el municipio, para platicar y sobre todo buscar reforzar los proyectos y acciones en los que 
trabajan de manera conjunta en favor de los grupos más vulnerables de la capital. El alcalde reconoció la 
importancia de estas organizaciones ciudadanas porque consiguen realizar acciones que son difíciles de hacer 
desde el gobierno, por eso agradeció su voluntad y compromiso con las diferentes causas que abanderan para 
atender a las personas que más lo necesitan y porque además, hacen que la sociedad se involucre y participe. 
(ADN) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
 
DEMOCRACIA EN MÉXICO EN RIESGO POR LA EROSIÓN QUE EJERCE AMLO 
La coyuntura que hoy vivimos y que pone al país en riesgo, es porque el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, “ha gobernado polarizando, usando una malla negra para construir enemigos existenciales, denostar a 
la oposición, a los críticos, a los periodistas y a la sociedad civil”; además de que México está sufriendo la 
Erosión Democrática, enfatizó Denise Dresser. (N) 
 
AVANZÓ SEQUÍA ESTATAL 142% EN SÓLO 2 MESES 
En 2 meses el estiaje ha provocado que la sequía excepcional en el estado crezca 142%, y pase de 7 municipios a 
17, poniendo a Querétaro en el centro de la zona más seca del país. Con base en la información emitida por la 
CONAGUA hasta el 15 de mayo de 2024, se registra un total de 17 municipios en situación de sequía excepcional 
en Querétaro. Destaca que, entre estos municipios, Corregidora figura como el único que ha alcanzado el nivel 
de sequía extrema, situación que se considera igualmente grave. (DQ 5) 

 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

CUARTO DE GUERRA  

UAQ. Dicen que "chamba mata grilla" y quien merece reconocimiento es el doctor Miguel Angel Rangel 
Alvarado, pues sus buenas gestiones y su incansable labor han alcanzado hacer eco en el Palacio de Gobierno y 
ganarse el reconocimiento del gobernador Mauricio Kuri. Y como prueba, ahí está que logró la donación en 
comodato de las instalaciones del antiguo Hospital General para que ahí se consolide una policlínica 
universitaria, honor a quien honor merece. Equipo. Sorprendió Mauricio Ruiz Olaes, jerarca de Morena y ex 
diputado local, acompañando en campaña a Arturo Maximiliano pese a su pasado de l7 años como militante 
panista y que hace 6 ambos eran adversarios. El extraño cierre de filas en el Distrito 3 se debe a que los 
morenistas salen abajo en las encuestas frente al panista Arturo Torres, presunto favorito en ese distrito con 
tradición de ser muy competido, y le echan montón para rescatarlo. Optimismo. A una semana del cierre de 
campaña, las buenas cuentas le alcanzan al partido Morena para prever triunfos en 7 alcaldías y 5 distritos 
locales y dos federales más la primera minoría del Senado. Es sólo una proyección, pero nada mala si se 
compara con el 2018, cuando con todo y "efecto AMLO" sólo ganaron una alcaldía y 4 curules federales. (DQ, 
ESSJ) 

 

EXPEDIENTE Q / AMBIENTALISTAS 

Por Adán Olvera 

Grupos de ambientalistas expertos en la materia, desde abril les marcaron agenda a los candidatos a cargos de 
elección popular en Querétaro, y emplazaron a una fecha y lugar en específico para presentar sus propuestas en 
materia ambiental, de no hacerlo los candidatos se ganaban señalamientos respectivos por parte de estos 
eruditos defensores del medio ambiente. Los temidos ambientalistas queretanos, presentaron sus resultados y 
reprobaron a todos los que buscan un cargo de elección popular en Querétaro; tóxicos y hasta depredador 
ambiental, así les dijeron, obviamente mote impulsado por los guardianes del orden medioambiental 
queretano. Los ambientalistas de Querétaro dieron a conocer qué ningún candidato fue ambientalmente 
responsable, esto cómo parte de los resultados del análisis de las más de 100 agendas ambientales que 
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recibieron de los que participaron en este proceso electoral. Enrique Urribarren, miembro del comité evaluador 
dice que en Querétaro hay 136 candidatos tóxico- ambientales, membrete que ellos pusieron a los candidatos 
que no cumplieron con la agenda impuesta por los ambientalistas; el resto de candidaturas tampoco fue 
suficiente en la evaluación impuesta por los expertos. América Vizcaíno, llamó ignorantes a los candidatos por 
su falta de compromiso con el medio ambiente y pidió mayor compromiso en estos temas a las personas que 
participan en busca de cargos de elección popular. Dentro del análisis, se señaló que dentro de las propuestas 
que recibieron, se formularon propuestas que estaban fuera del ámbito legislativo federal cuando se está 
contendiendo para una diputación local o presidencia municipal. Los ambientalistas están seguros que este tipo 
de ejercicio marca agenda y hace que se hable de medio ambiente y esperan que los candidatos y gobernantes 
pasen lista con ellos o les colgarán una lona en sus casas de campaña, así de valientes en la defensa del medio 
ambiente. De rebote. Los electores quieren y buscan candidatos cercanos y no inalcanzables, eso es lo que se 
están encontrando en las calles que recorren; los que les gusta la parafernalia y la lejanía se pueden despedir 
del voto y del hueso. (DQ) 

 

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 

Firma Santiago Nieto agenda con comunidad LGBTTTIQ+ 

Que el candidato al Senado por Morena, Santiago Nieto Castillo, firmó ayer con la Coalición Mexicana 
LGBTTTIQ+ una agenda política con el fin de impulsar el reconocimiento y garantía de los derechos humanos de 
todas las personas de esta comunidad. Ahí, dijo que es necesario implementar acciones de inclusión en la 
política con líderes sociales que los representen y erradicar las acciones de desigualdad, la violencia y la 
discriminación en la vida diaria que vulneran a la comunidad de la diversidad sexual. Nieto Castillo signó 
también una agenda feminista con el colectivo Adax Digitales. (CQRO 2) 

 

BAJO RESERVA 

Chepe cerrar campaña este sábado en El Pueblito. Tras una intensa campaña, nos cuentan, el candidato del 
PAN a la alcaldía de Corregidora, Josué Chepe' Guerrero, ya se prepara para cerrar sus actividades proselitistas. 
El evento de cierre de campaña, al cual se espera que lo acompañen el ex gpbernador, Francisco Dominguez, el 
senador Alfredo Botello Montes y la plana mayor de Acción Nacional, incluido el alcalde con licencia y candidato 
a diputado federal, Roberto Sosa, será este sábado en el Jardín Principal de El Pueblito, lugar en donde nos 
recuerda que también como su precampaña. Las encuestadoras Massive Caller y Tres Analítica, dicen que Chepe 
encabeza las preferencias electorales con el 40.3% y el 48.7%, respectivamente, mientras que en segundo sitio 
está Mireya Fernández, de Morena-PT, con el 24.8 y 26.3%. Beatriz Robles presentará este día una denuncia 
electoral. Nos cuentan que este día la candidata morerista Beatriz Robles, quien encabeza la planilla número 
uno al Senado de la República, presentará una denuncia de tipo electoral. La también es diputada federal, nos 
refieren, exigirá que se investigue a funcionarios y empleados de la USEBEQ para que se aclare un presunto 
engaño del que fueron objeto los maestros queretanos, quienes habrían sido convocados a una conferencia de 
César Lozano, cuando en realidad los llevaron a un acto de candidatos de Acción Nacional. (EUQ 2) 
 

FUEGO AMIGO  

Impresionante incendio se registró ayer al interior del parque Industrial PyME de El Marqués, que afectó la 
zona de bodegas de empresas que manufacturan plásticos (poliestireno) y materiales para medicamentos. Se 
consumió solo materia prima almacenada en el lugar, registrándose grandes llamas y una columna de humo que 
fue visible también en la capital. (PA) 

 

FUENTE DE EL MARQUÉS 

Por Juan Antonio del Agua 

La fortaleza queretana. Más allá de los discursos y las promesas de cada tres años, de las alternancias y los 
cambios de gobierno, Querétaro tiene algo que pocas entidades pueden presumir: Estabilidad social, económica 
y laboral, auspiciada por el gobierno en turno. Ahora toca a Mauricio Kuri dirigir los destinos de la entidad y 
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traer inversiones como la anunciada ayer. Esos son resultados, no palabrería. Agua de mayo, pan para todo el 
año. (PA) 

 

PLAZA DE ARMAS 

Por Sergio A Venegas Ramírez 

La iglesia tiene voz… y voto. ¡A votar!: Sabino. Programas sociales se quedan: Episcopado. Elección en 
Medicina: Crece Dr. González. Kuri realiza hoy gira por Ciudad de México. Le tronó la bomba a la medallista 
Salazar. Postura. Generalmente, la iglesia mexicana es muy discreta a la hora de expresar sus puntos de vista en 
torno a los gobiernos federal, estatales o municipales. Como norma, tienen la costumbre de cuidar en público 
las recomendaciones que hacen a su grey, si acaso veladas indicaciones o señales sobre tal o cual candidato o 
gobernante. Pero rara vez interfieren públicamente en asuntos de gobierno. Hasta que llegó el presidente 
Andrés Manuel López Obrador con sus relaciones con otras iglesias, como la llamada Luz del Mundo, cuyo líder, 
Naasón Joaquín García, está siendo juzgado en Estados Unidos por abuso sexual a menores. Poco antes de que 
detuvieran en EU a este individuo, en mayo de 2019 el Palacio de Bellas Artes fue escenario del homenaje por 
los 50 años del líder de la Iglesia evangélica La Luz del Mundo, el apóstol Naasón Joaquín García. Nunca en la 
historia de este recinto cultural se había ofrecido un homenaje a un líder religioso, jamás el inmueble cultural 
más importante del país se había usado para emitir mensajes religiosos. Pero sucedió en esta administración. 
También en este gobierno fueron asesinados en Chihuahua dos sacerdotes jesuitas. Los agravios han sido 
incontables. Como el de la candidata Claudia Sheinbaum que utilizó la imagen de la Virgen de Guadalupe en un 
faldón, cuando ella -en todo su derecho- sabemos que profesa otra fe. Bueno, ante tales desplantes y escenarios, 
la Conferencia del Episcopado Mexicano ha hecho un llamado a votar: “Un derecho y un deber” se lee en un 
tríptico que contiene cinco consejos para este 2 de junio: 1.- ¡Piensa tu voto!. Antes de votar, asegúrate de saber 
bien lo que estás decidiendo. Tu voto es como tu voz, así que úsalo con confianza y sin que nadie te lo quiera 
quitar. ¿Vota sin miedo y con libertad! 2.- Vota, pensando en lo mejor para todos. Busca a los que están 
comprometidos con un México unido. Queremos un país donde se respeten nuestros derechos, donde haya 
seguridad y justicia para todos. 3.- ¡Vota, así, puedes exigir! Elige a los candidatos que te representen de verdad 
y luego recuérdales que cumplan lo que prometieron. 4.- ¡Vota libremente y sin condiciones! Confía en lo que te 
dice nuestra Constitución y no atiendas rumores sin fundamento. Los apoyos y programas sociales son un 
derecho tuyo y de todos los ciudadanos. ¡Tus derechos están protegidos por la ley y nadie te los puede quitar!. 
5.- Todos debemos votar. Anima a tu gente a que vaya a votar el 2 de junio. Que lo hagan sin miedo y con ganas. 
¡Por un compromiso por la paz y el bien común!. Así de clara y contundente, con 5 puntos, la Conferencia del 
Episcopado hace un llamado a la ciudadanía a votar en libertad y masivamente. Eso es lo público. De lo privado 
no sabemos, pero lo conoceremos la noche del 2 de junio. En 12 días. Y sí, la iglesia tiene voz… Y voto. -Oído en 
el 1810- Crece. Se calienta la elección de director de la Facultad de Medicina de la UAQ. Con propuestas sólidas 
y empatía hacia alumnos y profesores, el doctor Rodrígo González, docente y presidente del Colegio Médico, 
enfrenta la maquinaria de la actual directora, la doctora Guadalupe Zaldivar Lelo de Larrea, que quiere dejar a 
su delfín, Miguel Rangel. 15 impugnaciones, retiro de becas a alumnos afines a González e intimidaciones 
laborales y académicas, integran el rosario contra Rodrigo. Y lo que falta. -¡Preeeparen!- Activo. El alcalde de 
Querétaro, Luis Nava, se reunió con representantes de diversas Organizaciones de la Sociedad Civil instaladas 
en el municipio, para platicar  y sobre todo buscar reforzar los proyectos y acciones en los que trabajan de 
manera conjunta en favor de los grupos más vulnerables de la capital. El Alcalde reconoció la importancia de 
estas organizaciones ciudadanas porque consiguen realizar acciones que son difíciles de hacer desde el 
gobierno, por eso agradeció su voluntad y compromiso con las diferentes causas que abanderan para atender a 
las personas que más lo necesitan y porque además, hacen que la sociedad se involucre y participe. Haciendo 
equipo. -¡Aaapunten!- Gira.Tras el anuncio de la inversión coreana de 100 millones de dólares en dos  
empresas, el gobernador Mauricio Kuri viajó a la Ciudad de México donde este miércoles sostendrá reuniones 
privadas con funcionarios y algunos empresarios. Bien. -¡Fuego!- Lo que faltaba. Como si no tuviera temas que 
atender, ahora el gobernador Mauricio Kuri deberá meterse al escándalo que no pudo solucionar la medallista y 
directora del Indereq, Iridia Salazar, que llegó a ese lugar precisamente resolverlos. Ayer, Padres de familia 
solicitaron al gobernador la destitución de la directora del Instituto del Deporte y Recreación del Estado de 
Querétaro (INDEREQ), Iridia Salazar Blanco señalandola de encubrimiento, victimización y omisión de atención 
hacia los atletas y padres de los mismos que han sido víctimas de diferentes abusos por parte de entrenadores 
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del Instituto. “Pedimos la salida inmediata urgente u necesaria de Iridia, por cuestiones de negligencia 
incapacidad omisión ineptitud y más cuestiones que se están juzgando por la sociedad”, dijeron. ¡Porca miseria!. 
(PA 2) 

 

POLÍTICA CONFIDENCIAL 

Claudia Sheinbaum no hará presencia en Querétaro al final de su campaña, nos comentan que algunos de los 
candidatos de Morena esperaban la visita como un último impulso a su candidatura, pero no será así, por lo que 
deberán apretar tuercas en la parte final de esta etapa para buscar crecer la presencia de la 4T en Querétaro. 
Indereq. La herencia de sospecha de malos manejos y acoso sexual al interior del instituto sigue cobrando 
factura y ahora es contra Iridia Salazar. El día de ayer, padres de familia y representantes legales de menores 
que denunciaron abuso por parte de los entrenadores se presentaron a exigir la renuncia de la titular, ya que 
los entrenadores siguen en funciones sin que hayan sido sancionados. Nos platican que el caso podría terminar 
no solo con un ajuste completo en la planilla de entrenadores que estén señalados o bajo sospecha de realizar 
estos actos. Javier Milei, presidente de Argentina, anda desatado y más envalentonado, al grado que sigue 
echándole más leña al fuego a la crisis diplomática que tiene con el gobierno español al calificar de anecdóticos 
los insultos proferidos a su homólogo Pedro Sánchez. Sin ninguna clase de decoro, Milei ha tildado al presidente 
español como "calaña de gente atornillada al poder", por lo pronto, Madrid retiró a su embajadora de Buenos 
Aires. (P 2) 

 

EXPLOTÓ LO DE INDEREQ. “FUERA IRIDIA SALAZAR”, PETICIÓN NO NEGOCIABLE 

Por Andrés González 

Un grupo de padres de familia de atletas del INDEREQ no aguantaron más y salieron ayer a la plaza pública para 
solicitar al gobernador Mauricio Kuri el que “por ineptitud, irresponsabilidad y total ausencia de 
profesionalismo” sea cesada en forma inmediata Iridia Salazar Blanco, como directora de ese Instituto. El grupo 
de padres de familia llegó a conferencia de prensa, más que molestos y lo que le sigue a esta palabra, para 
exponer una serie de abusos de que son objetos sus hijos, sus hijas y que van desde tocamientos, hasta abiertas 
violaciones sexuales. “Ya estamos hasta la madre” fue una de sus expresiones. Ahi estaba el Lic. Mario Govea 
González, representante de varias víctimas pero también padre de uno de los atletas “al que sobreentrenó 
Andrés Guzmán; Govea era acompañado por la Lic. Cinthya Sánchez Rios, madre de una atleta violentada y 
denunció a un entrenador de origen cubano al que se le conoce como Guanche, eexponiendo el caso de una de 
sus hijas “con todo el dolor de una madre…”. Ahi también la Lic. Liliana Ríos Sánchez, a quién uno de sus hijos lo 
tronaron por mal entrenamiento; y la madres de familia Silvia Pantoja, madre de un talento deportivo cuyo hijo 
fue víctima de abuso psicológico para citar también a Andrés Guzmán como el resposnable de esta situación. 
“Ya estamos hasta la madre de las actitudes de propotencia de Irida Salazar, por lo que pedimos 
respetuosamente al gobernador Kuri su intervención”. A sus espaldas, estaba una manta lapidaria en donde se 
expresaba : “Alto al terror sexual y explotación en INDEREQ. Fuera Iridia Salazar” y frente al Palacio de 
gobierno, mostraron otra con la siguiente leyenda: “Iridia Salazar, imcompetente, encubridora, mentirosa, 
omisa. Un peligro para el deporte queretano”. Este grupo formado en total por unas ocho personas, solicitaron 
además una audiencia con el gobernador Muaricio Kuri, para exponerla la quejas y “de lo que tenemos, no tiene 
conocimiento, de situaciones que hemos recogido también en varios municipios, con el objeto de que tome 
decisiones al respecto ya que Iridia Salazar no ha cumplido con el encargo para el que ahi fue puesta, de detener 
el acoso y el abuso de que son objeto nuestras atletas, tanto hombre como mujeres”. Y en su escrito advirtió – 
todo dentro del respeto hacia el titular del Ejecutivo – “avisamos que estaremos tomando las oficinas centrales 
administrativas del INDEREQ ubicadas en el Parque Querétaro 2000, todo esto sin afectar la vida deportiva de 
los usuarios ni de los deportistas”. Y la conferencia, a la que asistiamos una trentena de periodistas, se extendió 
a lo largo de más de 45 minuitos, en donde alternaron los padres y madres de familia arriba citados. La señalada 
como principal responsable de este fracaso en la dirección del INDEREQ es Iridia Salazar así como el entrenador 
Andrés Guzmán, “quienes le fallaron al deporte queretano” si bien salieron ahi a relucir la titular de la Comisión 
Estatal de Víctimas, “quién ni siqueira nos buscó para ver que se nos ofrecía y pareciera más bien que el sistema 
de justicia estuviera hecho para que no se nos den las herramientas necesarias a las víctimas, ante la omisión 
del Estado”. También fue denunciada la Fiscdlia General del Estado por la falta profesionalismo en la 
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integración de varias carpetas, en donde ya están abiertas cinco de estas carpetas y cuatro más en la 
Contraloría, cuyo contenido es de violación equiparada, abuso, tocamientos y violaciones·. Ahi también salió a 
reluciar el nombre del licenciado Luis Ramón Gutierrez Nieto, director de Investigaciones de la Contraloróa y en 
donde se tienen durmiendo el sueño de los justos más de 25 pendientes. En el grupo de atletas violentados o 
tronados, la generalidad de ellos están dentro del grupo considerado como “talentos deportivos”, en una 
estructura que está mal planeada desde el INDEREQ, “porque todos desaparecen después de los 20 o 21 años y 
no se les da seguimiento para que nos representen en las olimpiadas, por lo que se hace necesario la creación de 
un órgano Social en el cual se tome en cuenta la participación de los padres de familia y que tenga sus oficinas 
dentro del Parque Querétaro 2000”. Este grupo “no nos detendremos hasta que se nos atienda y se despida a 
Iridia Salazar” dijeron. (CÓDICE INFORMATIVO) 

 

EL ALFIL NEGRO 

Cuando el río suena. Es porque lleva agua, reza el refrán popular, que en estas fechas pierde actualidad, 
porque ya ni río, ni agua, un canal con aguas residuales y descargas sanitarias al que por nostalgia llamamos rio. 
(N) 

 
AGENDA AMBIENTAL  
En abril, muchos candidatos desfilaron para acudir con los ambientalistas de Querétaro a presentar su agenda 
ambiental. Ahora, a pocos días de que concluyan las campañas electorales, este grupo que aboga por políticas 
para el medioambiente, señalaron que ningún candidato cumplió con los criterios mínimos para establecer 
políticas en la materia en caso de ganar. Esto debe ser un llamado de atención para los candidatos, pues hoy 
muchos de los estragos que se viven por el clima, tienen que ver con lo que se ha dejado de hacer en la materia 
medioambiental. Si bien en nuestro Monitor de Promesas de Campaña hemos recabado propuestas de los 
candidatos en materia ambiental, la gran pregunta es cómo se realizará. Por ejemplo, muchos candidatos han 
planteado sistemas de captación de agua de lluvia. La duda es cómo se financiará. Para aquellos candidatos que 
proponen reforestación, la duda es ¿cuál será el seguimiento una vez que se planten árboles en los municipios? 
¿Cuál será la estrategia para involucrar a ciudadanos en el riego de los árboles plantados? Son muchos cómos 
los que se plantean en muchas propuestas. (AD QRO 2) 
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